



Nr. 56 / 18. April 2016
Sperrfrist: 19.30 Uhr

Ausstellungseröffnung Ernst Barlach: „Entartete Kunst“ im Landeshaus

Mehr als 200 Gäste kamen am Montagabend zur Vernissage der neuen Ernst Barlach-Ausstellung im Landeshaus. Landtagspräsident Klaus Schlie und der Vorstandsvorsitzende der Investitionsbank Schleswig-Holstein, Erk Westermann-Lammers, eröffneten die Schau im Plenarsaal. Schlie würdigte Barlachs Kunst als „lebendigen Beweis dafür, dass Deutschland auch vor 1933 freiheitliche Alternativen für seine gesellschaftliche Zukunft hätte wählen können“.

Mehr als 400 Werke Ernst Barlachs ließen die Nationalsozialisten entfernen, 1937 erhielt er ein Ausstellungsverbot. Dass Barlachs Kunst in seinen letzten Lebensjahren als „entartet“ galt, so der Landtagspräsident, sei ein Begriff aus der Sprache der Nazis, „den wir heute unumwunden auch als künstlerisches Prädikat interpretieren“.

Der Schleswig-Holsteinische Landtag präsentiert gemeinsam mit der Investitionsbank Schleswig-Holstein die Ernst Barlach Gesellschaft in einer neuen Ausstellung. Der Gesellschaft dankte Landtagspräsident Schlie dafür, dass sie die Ausstellung in das Landeshaus gebracht hatte - denn Barlach gehöre nicht allein wegen seines demokratischen Engagements in das Haus des Schleswig-Holsteinischen Landesparlaments: „Ernst Barlach ist auch ein Landeskind, ein echter Schleswig-Holsteiner.“

Der Bildhauer, Zeichner und Schriftsteller (1870 bis 1938) ist einer der berühmtesten Künstler des deutschen Expressionismus. Seine Werke thematisieren die existentiellen Fragen des Menschen in der modernen Welt. Besonders bekannt sind seine Holzplastiken und Bronzeskulpturen. Die Ausstellung zeigt eine Auswahl plastischer, zeichnerischer und grafischer Werke.

Mit der Ernst Barlach-Ausstellung setzen der Landtag und die Investitionsbank Schleswig-Holstein ihre Reihe „Kunst aktuell im Landeshaus“ fort.

Die ausgewählten Werke des Künstlers sind von heute an bis zum 15. Mai im ersten Stock des Landeshauses zu sehen. Die Ausstellung ist täglich von 10 bis 18 Uhr geöffnet. Der Eintritt ist frei, bitte bringen Sie Ihren Personalausweis mit.

Hinweis an die Medien: Pressefotos sind hier landtag.ltsh.de/service/pressefotos/ abrufbar.
(auf sh-landtag.de unter der Rubrik „Service“, „Pressefotos“)